
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新年のごあいさつ 

 

 

                                    

 

            

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

所沢に保健所を設置するのか、市長に質しました。 

の 

 

VOL８２ 令和５年７月

号 

 ３年間、所沢市民は新型コロナウイルスに苦しめられてきました。３０万を超える市

で全国でも保健所がないのは所沢市だけです。これまで藤本市長は県に所沢市に保健所

を作ってもらうように要望を出してきましたが、大野知事ははっきりその可能性がない

事を表明しています。所沢市は新型コロナウイルス感染での市内での死者、重症者など

の一切把握しておらず、越谷市を例に市に独自の保健所がある事により感染症から市民

の命を守るためにどれだけの差がでるかを示し、市長に市が自ら保健所をつくる気はあ

るか質しました。市長はコロナが収束したなら検討するとの答弁でしたが、これからコ

ロナ以上の感染症が蔓延する可能性もあり、早急に市民の命を県に任せるのではなく、

市が責任をもって対応するべき事を訴えました。これからも保健所設置に向け質問を続

けていきます。 

  ６月定例議会報告 

６月１日令和５年度第２回定例議会 

が招集され、新型コロナワクチン接種 

事業、子育て応援事業など１５億２千

万円の補正予算案２件、条例改正案５

件、契約変更・締結２件、道路認定４

件が市長から提案されました。議案質

疑、委員会が開催され、審査・採決の

結果、予算案は賛成多数、その他の議

案は全会一致で採択されました。   

  

 一 般 質 問 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 子どもの貧困問題は家庭だけの問題でなく社会全体の問題です。所沢市には「子どもの貧困対策計

画」がなく実態調査をしないで、寄り添う、草の根的な対応をしてきましたが全体把握ができている

のか、ヤングケアラーの実態も把握できているのか、また具体的支援策を質しました。市は適切な支

援を関係機関との連携をさらに密にして対応していくとの答弁でした。学校では家庭訪問もほとんど

なく、地域との関わりも薄れていく中、連携をいかに密にしていくのかこれからも質していきます。 

 

 

 

 

 

 

 子ども貧困問題、ヤングケアラー支援策を 

の 

 岸田総理は異次元の少子化対策を提唱していますが、少子化に歯止めかけるためには、児童手当を上げ

るだけでは難しく、教育無償化が今求められています。市においては学校給食の無償化が求められていま

す。国においては無償化の方向性が見えますが、いつになるか分かりません。埼玉県では昨年坂戸市が市

の貯金といえる財政調整基金を使って無償化を実現しました。所沢市も「日本一子どもを大切にするマチ」

なら無償化に踏み切るべきだと質しました。消極的回答でしたが、また求めていきます。所沢市は保育の

待機児童数は埼玉県で最も多い状況で、学童クラブも市全体で３３１人の待機を出している状況です。 

待機児童ゼロに向けて、市の考えを質しました。保育園の待機児童は施設改善や保育士の処遇などでゼロ

を目指すとの答弁でした。川越市では学童クラブはすべて学校施設の中にあり、待機児童を出すことはあ

りません。所沢市でも待機児を出ている学童クラブは、その学校をすべて調査して、学校の協力をいただ

き余裕教室を使いゼロを目指す提案をしました。これからもこの対応を随時チェックしていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

              市政報告会のお知らせ    

  ７月１５日（土）午後１時～ 所沢西武百貨店８階ギャラリー 

  ７月１６日（日）午後３時～ 狭山ヶ丘コミュニティセンター２F学習室 

  

 

藤本市長に対し反省を求める決議可決 

の  議会会期中の６月１６日本会議再開直前、藤本市長は職員を議場に入れ新人議員に反対討論を促

すメモを渡したと議会運営委員会で指摘され、同委員会で市長に質したところ、これを認め、また、

新人議員に議会での動きも事細かにアドバイスしていたことも証言でわかりました。二元代表制、

市長と議員はそれぞれの立場で選ばれてきて、議会で自らの責任で態度を表明しなければなりませ

ん。議案提案者の市長が議案に反対の仕方を新人議員に結果、指示した事は無用な混乱を招き、議

会との信頼を損ねたと市長に反省を求める決議が提案され、賛成多数で可決されました。４年ぶり

に議会に戻ってきて久しぶりの徹夜議会でしたが、大変残念な閉会となりました。これからも市民

の代弁者として議会では是々非々で臨みたいと思います。 

 

 

 

 コロナの影響もあり、今高齢者の外出自粛長期化のよる健康面への影響、地域活動の自粛により、人

との交流も少なくなり、孤独に陥る問題などがあります。高齢者を訪問する民生委員も訪問できない時

どのような対応をしたのかを質しました。これから高齢者福祉計画の基づき積極的支援をしていくとの

事でした。高齢者の居場所づくりでは「お達者倶楽部」「地域サロン」の数も減少しており、市はどの

ように対応していくのか質しました。これから高齢者の居場所が増えるように設立団体を支援していく

との答弁でした。これからも空き家等も活用した居場所づくりの推進も提案していきます。 
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 高齢者支援 高齢者の居場所づくりを早急に 

の 

 学校給食費の無償化を 待機児童ゼロに向けて 

の 


